

Zeitschrift:	Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber:	Le messager suisse
Band:	- (1995)
Heft:	81
Artikel:	Winterthour : le festival international de musique légère
Autor:	Roger-Rehfuss, Eva
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-847921

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Winterthour

Le festival international de musique légère

PAR EVA ROGER-REHFUSS

La cité de Winterthour peut s'enorgueillir du mariage parfait qu'elle a réalisé entre ses activités industrielles et commerciales d'une part et, de l'autre, des activités culturelles dans les domaines, notamment, de la musique et des beaux-arts.

Dès l'abord, le visiteur est pris par l'aspect à la fois bon enfant de la ville et le côté solennel que lui donnent les importants monuments néo-classiques de son musée consacré à la peinture du XIX^e siècle, du Stadthaus ou de son conservatoire, contrastant avec l'architecture audacieuse de son théâtre municipal.

En suivant les allées longeant des beaux espaces verts, en s'élevant un peu au-dessus de la ville, le visiteur se laissera séduire par le Römerholz, la villa abritant la Collection Oskar Reinhart.

Il se félicitera d'avoir consacré un peu de temps à cet itinéraire qui lui permettra de mieux situer dans son cadre social un événement comme le 4^e festival international de la musique légère. Il présente, en effet, à une autre échelle, le même phénomène que la naissance de la collection, ou la présence à Winterthour d'un conservatoire de musique et d'un orchestre symphonique, véritables pépinières d'où sortirent de nombreux musiciens de talent et rampes de lancement vers des carrières internationales.

Winterthour semble propice à la réalisation de grands rêves de l'enfance.

Tel fut le cas pour Oskar Reinhart, né en 1985, fils d'un grand commerçant, Théodore Reinhart-Volkart, amoureux des beaux-arts. Plongé dès l'enfance dans un milieu ouvert à toutes les formes de culture, le jeune Oskar fréquenta les musées au cours de ses années de formation à l'étranger, puis se consacra, dès son retour dans sa ville natale, en 1911, uniquement à sa collection de peinture.

Né à Winterthour en 1949, dans

une famille de musiciens, Reto Parolari a, lui aussi, réalisé un rêve de son enfance. Depuis plus de vingt ans, il se consacre à la musique de divertissement qui, souvent considérée comme dépassée, jouit pourtant d'un engouement croissant de la part du public.

A 23 ans, encore étudiant au conservatoire, il crée en 1972 son propre orchestre -ORP, Orchestre Reto Parolari- formé de 11 musiciens, comme lui encore étudiants. En jetant rétrospectivement un regard sur le chemin parcouru au cours des vingt premières années, il parle de sa naïveté tout en soulignant qu'elle existe encore aujourd'hui.

Et pourtant, que de créations d'œuvres nouvelles et de « portraits » de compositeurs, Winkler, Bochmann, Peter Mieg entre autres. Que de tournées, en Suisse et à l'étranger ! Et même, la production d'opérettes, après la première : « Clivia » de Nico Dostal, avec Christoph Hürsch, présentée au Stadttheater de Winterthour, puis à celui de Saint-Gall avec des solistes du Volksoper de Vienne.

Chemin faisant, l'orchestre a pris de l'ampleur, et compte aujourd'hui 44 musiciens, l'administration étant assurée par 5 à 8 personnes selon les périodes. Aux étudiants, toujours présents, se sont joints des musiciens semi-professionnels.

Bien que l'ORP ait pu compter, dès le début, sur la confiance et la fidélité d'un public croissant, Reto Parolari a toujours été confronté aux problèmes posés par le financement de son orchestre. Il y a peu d'années que le système des quêtes a cédé le pas à celui des prix d'entrée à ses manifestations. En dépit du soutien de mécènes, l'ORP a dû

cesser ses activités de 1986 à 1991, période durant laquelle son chef a officié au pupitre de la formation du cirque Knie. Il avoue d'ailleurs qu'au cours des années 1994 et 1995, il a été tenté à trois reprises de jeter sa baguette pardessus les moulins !

Pourtant, sa ténacité ne se dément pas. Il reçoit le soutien d'une très vivante et efficace association de l'ORP. Reto Parolari n'est pas homme à abandonner ce qu'il entreprend ! La preuve en est cette quatrième édition d'un festival international - placé cette année sous le signe des « heures étoilées de la musique de divertissement » - qui attire à Winterthour les meilleures formations de la musique de ce genre et fait le plein de la grande salle du Stadthaus.

A nos yeux, le mérite principal de cette activité de plus de vingt ans et de ce festival tient dans le lieu, sorte de plate-forme de la musique légère qu'ils ont su créer, donnant aux musiciens et aux compositeurs des incitations à la création, des occasions de se produire et de rencontrer le public, une véritable animation de tout un secteur musical dont la manifestation d'octobre illustre la vitalité.

L'ORP gère actuellement un pool de 80 musiciens, tandis que la liste de ceux qui, à un titre ou un autre, ont collaboré à la vie de l'orchestre compte plusieurs centaines de noms.

Une belle illustration de ce que peut faire un homme en train de réaliser un rêve de son enfance.

Cette année, le festival innovait avec un brunch agrémenté par le programme très éclectique du trio Intimité. Nombreux furent ceux que ne rebutèrent pas de se lever tôt en ce dimanche, dernier jour du festival, pour assister au foyer du Stadttheater à un amical petit repas partagé en toute simplicité avec des artistes.